



## Der Oberbürgermeister

24516 Stadt Neumünster Erster Stadtrat

Neues Rathaus Großflecken 59 24534 Neumünster

Grund- und Gemeinschaftsschule Einfeld  
Vorsitzender d. Schulleiternbeirates  
Herr Andreas Brauer-Goldnik

**Erster Stadtrat  
Hillgruber**

E-Mail [carsten.hillgruber@neumuenster.de](mailto:carsten.hillgruber@neumuenster.de)  
Telefon 04321 942 2395 Fax 04321 942 2285  
Zimmer 2.13 Neues Rathaus 2. Etage

Neumünster, den 11.03.2022

### **Einwohnerfragen - Mittagsverpflegung Grund- und Gemeinschaftsschule Einfeld** Eingang über den Vorsitzenden des Schul-, Kultur- und Sportausschusses per Mail vom 27.02.2022

Sehr geehrter Herr Brauer-Goldnik,

auf Ihre nachstehend im Wortlaut aufgeführten Einwohnerfragen in Ihrer Eigenschaft als Vorsitzender des Schulleiternbeirates der Grund- und Gemeinschaftsschule Einfeld wird seitens der Verwaltung wie folgt geantwortet:

**Frage 1: „Mir als Schulleiternbeiratsvorsitzender der GGS-Einfeld liegen nun vermehrt Meldungen über die schlechte Qualität und mangelnde Auswahl an Menüs vor. Es soll immer wieder nur ein und das selbe Menü geben.**

**Ich erbitte hier, dieses zu prüfen und wenn es so gewollt ist mit nur einem Menü, warum dann keine größere Auswahl? Dieses würde definitiv mehr Schüler ansprechen, was auch einen höheren Absatz bedeuten würde.“**

Antwort:

Bedingt durch die Kündigung des vorherigen Caterers hat der zuständige Fachdienst Schule, Jugend, Kultur und Sport seinerzeit kurzfristig und mit Hochdruck an der Gewinnung eines neuen und auf Dauer angelegten Cateringmanagements gearbeitet.

Wie wir seinerzeit auch berichtet haben, konnte das Kiek In! als Caterer der gemeinschaftlich genutzten Mensa der Grund- und Gemeinschaftsschule Einfeld und der Alexander-von-Humboldt-Schule gewonnen werden. Der Mensabetrieb konnte zwar bereits am 01.11.2021 aufgenommen werden, jedoch nur unter Berücksichtigung der pandemiebedingten Hygiene- und Umsetzungsbedingungen.

Seither findet – wie mit der Schule auch abgestimmt – lediglich eine Übergangslösung statt. Nach erfolgter, enger Absprache mit dem Kiek In und den Schulen ist jedoch – aufgrund der zwischenzeitlich entspannteren Pandemielage und der organisatorischen Vorlaufzeit – beabsichtigt, das reguläre Mittagsangebot nach den Osterferien 2022 beginnen zu lassen.

Abschließend sei noch der Hinweis gestattet, dass die Stadt Neumünster als Schulträgerin in enger Abstimmung mit dem Caterer stets bemüht ist, auf Meldungen zur Ausgestaltung und Organisation der Mittagsverpflegung angemessen und kurzfristig zu reagieren. Bislang lag uns hierzu jedoch keine entsprechende Meldung vor.

**Frage 2: „Außerdem stellt man sich hier die Frage, da ja das KIEK-IN nun mehrere Mensen in Neumünster betreibt, warum es immer noch keine einheitliche Online-Plattform für die Eltern zur Bestellung des Essens gibt.? Warum wird sich hier so schwer getan, in einer Zeit wo wir so auf Digitalisierung und Vereinfachung, sowie kurzen Wegen pochen?“**

Antwort:

Die Mittagsverpflegung an den allgemeinbildenden Schulen wird durch Vergabe einer sog. Dienstleistungskonzession vertraglich sichergestellt. Das bedeutet, dass der Schulträger für die sächlichen und ortsbezogenen Rahmenbedingungen zuständig ist, während der Caterer für die Organisation und inhaltlichen Ausgestaltung verantwortlich zeichnet.

Der Bestellvorgang sowie die anschließende Abwicklung und Abrechnung liegen im Verantwortungsbereich des Caterers. Der Schulträger hat hier keine Gestaltungsmöglichkeit.

Auf Nachfrage beim Caterer ist jedoch vor dem unter Frage 1 geschilderten Hintergrund der Einsatz eines online-gestützten Bestellverfahrens zum Zeitpunkt der Aufnahme des regulären Verpflegungsbetriebs geplant.

Mit freundlichen Grüßen  
Im Auftrag



Carsten Hillgruber  
(Erster Stadtrat)